

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Port-Gentil/Conseil municipal: Gabriel Tchango obtient le quitus pour sa première année de gestion

Fidèle AFANOU EDEMBE
Port-Gentil/Gabon

LES conseillers municipaux de Port-Gentil, ont donné, à la majorité absolue des voix (70 contre 3), un avis favorable au compte administratif de l'exercice 2019 examiné hier à la faveur d'une session extraordinaire en présence du gouverneur de province Paul Ngome Ayong, à la salle polyvalente de la foire municipale Agondjo-Okawe.

De la lecture du compte rendu de la Commission des Affaires administratives, économiques et financières, on retient que ce budget arrêté en recettes et en dépenses à la somme de 18 milliards 908 millions 896 mille 711 F CFA lors de son vote primitif, a été mis à exécution tardivement. Ainsi, par exemple, les

dépenses extraordinaires inscrites à concurrence de 10 milliards, selon ce compte rendu, pour "impulser le développement de la ville de Port-Gentil" ont été exécutées à 3 milliards 837 millions 231 mille 682 F CFA contre 5 milliards 769 millions 569 mille 900 F CFA mandatées.

Le budget, dans son volet "investissement", n'avait pas été exécuté comme prescrit par le conseil municipal qui l'avait voté. In fine, le compte administratif exercice 2019 se présente avec des recettes encaissées de l'ordre de 5 milliards 129 millions 078 mille 495 F CFA, et des dépenses de l'ordre de 12 milliards 869 millions 922 mille 568 F CFA. Soit un résultat négatif de 7 milliards 740 millions 844 mille 073 FCFA.

Gabriel Tchango a rappelé les efforts



Les conseillers municipaux lors de la session du Conseil municipal.

Photo: Sidonie Ambongulia

fournis par son équipe et les partenaires sociaux pour surmonter l'insuffisance des dotations budgétaires, pour mener des réalisations en ma-

tière de voiries, d'assainissement et d'amélioration des conditions de travail des agents municipaux. Subsidairement, les conseillers

municipaux ont voté une délibération portant virement de crédit de chapitre à chapitre dans le budget exercice 2021 de Port-Gentil.

Port-Gentil: le point d'Octobre rose fait au député



Photo: Koumouss

Le député Otandault échangeant avec une équipe d'octobre rose.

SELON les équipes commises à la tâche, plusieurs femmes, tous âges confondus, se sont fait dépister.

Serge YACKELE-MIHINDOU
Port-Gentil/Gabon

LE mois d'octobre est consacré chaque année à la campagne d'"Octobre rose". Une période au cours de laquelle les femmes et les jeunes filles majeures se font dépister, volontairement et gratuitement, des cancers du col de l'utérus et du sein.

La commune de Port-Gentil et le 2e arrondissement dont Jean-Fidèle Otandault est le député, ne sont pas en marge de cette campagne sanitaire qui s'achève normalement demain. Et c'est pour avoir toujours été, comme à cette édition encore, au chevet des équipes commises à cette noble tâche à travers ses soutiens multiformes, que l'élus Jean-Fidèle Otandault a

été bien accueilli dans les différents sites dédiés à Octobre rose dans la cité pétrolière. "Depuis le début de la campagne d'Octobre rose, édition 2021, lancée le 1er octobre dernier, nous avons, contrairement à l'année dernière, reçu plusieurs femmes et jeunes filles venues volontairement se faire dépister des cancers du sein et du col de l'utérus. Nous avons su saisir ces moments à nous consacrés, pour sensibiliser les femmes de Port-Gentil, sur l'importance et la nécessité pour elles de maîtriser leur état de santé. Car, comme le dit un adage populaire: il vaut mieux prévenir que guérir", a déclaré une responsable de site d'Octobre rose dans le deuxième arrondissement. "Alors que Octobre rose tire à sa fin, j'ai tenu, au nom du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, à venir vous encourager et vous féliciter pour tout ce que vous faites pour vos congénères. Vous êtes nos mamans et votre santé nous préoccupe au quotidien", a déclaré le parlementaire.

Transport maritime: plus qu'une compagnie pour la desserte Port-Gentil-Libreville



Le quai de Port-Gentil, totalement vide de bateaux.

Photo: Christelle Ntsame

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

DÉSORMAIS, il n'est plus possible de voyager de Port-Gentil à Libreville, comme on le désire par voie maritime. Il suffit de se rendre au quai du port môle de la capitale économique pour s'en convaincre. En effet, depuis la cessation d'activités d'Akewa Jet, deux compagnies, Logimar 241 et NGV, se partageaient la clientèle sur la desserte Port-Gentil-Libreville. Mais, depuis plus d'une semaine, une seule compagnie assure le transport sur la ligne. Les autres étant

sur cale pour diverses raisons. Une situation qui n'arrange pas les voyageurs. D'autant que la compagnie active n'assure pas de rotations tous les jours. "On est obligés de faire avec le programme du seul bateau qui reste. Et c'est embêtant", s'est lamenté Alain, un riverain. En outre, "ce n'est pas toujours évident d'avoir une place dans l'espace d'une semaine. Donc il faut réserver plus tôt". Pis, le bateau de la CNNII, qui fait le fret n'arrive pas le même jour à Libreville.

Pour les emballeurs de bagages, la situation n'est pas rose non plus. L'un d'entre eux, Ali, assure qu'il ne gagne rien avec un seul bateau. "Or, lorsqu'il y avait deux bateaux au moins en navigation, on arrivait à s'en sortir".

S'il reste l'option de l'avion pour ceux dont les poches ne connaissent pas la crise, la promotion des billets d'Afrijet passée de 36 000 F à désormais 43 000 F, n'offre la possibilité aux bénéficiaires de ne voyager qu'avec 6 kg de bagages.